

## Communiqué de presse

### Pour diffusion immédiate

#### Le 15 juin 2024 - Journée mondiale de sensibilisation à la maltraitance des personnes âgées

« *Agissons ensemble pour contrer la maltraitance et promouvoir la bientraitance* »

**Amqui, 7 juin 2024** - Comme ailleurs au Québec, dans la vallée de la Matapédia, la maltraitance envers les personnes âgées et les adultes en situation de vulnérabilité est une réalité bien présente. Dans le cadre de cette journée, un comité émanant de la « Table vieillir en santé » de la Matapédia a travaillé à la réalisation d'actions.

Proclamée par l'ONU en 2011, la *Journée mondiale de sensibilisation à la maltraitance des personnes âgées* du 15 juin est l'occasion idéale de souligner l'importance de mettre en place diverses actions visant à reconnaître, à dénoncer et à intervenir pour contrer la maltraitance envers les personnes âgées et les adultes en situation de vulnérabilité ainsi que promouvoir la bientraitance à leur égard.

#### Activités se tenant dans la semaine 10 juin dans la vallée de la Matapédia

Les activités suivantes seront offertes dans notre région pour souligner le 15 juin :

- La distribution de rubans mauves (symbole de la lutte contre la maltraitance) et sensibilisation sur la lutte contre la maltraitance dans les divers organismes communautaires de la région;
- Illumination en mauve (couleur qui représente la lutte contre la maltraitance) des passerelles D'Amqui et de Causapscal ainsi que du panneau d'affichage de Sayabec du 12 au 18 juin 2024;
- Le Centre d'action bénévole de la Matapédia sera aussi illuminé durant la même période.

Le comité remercie les municipalités concernées pour leur participation.

#### La maltraitance en chiffres

« *Le 28 octobre 2020, l'Institut de la statistique du Québec publiait un rapport. La prévalence de la maltraitance envers les personnes de 65 ans et plus au cours de 2019 était de 5.9 %, ce qui correspond à environ 78 900 personnes âgées* ».

Ce constat démontre l'importance de s'unir et d'agir pour prévenir et contrer la maltraitance envers les personnes âgées et les adultes en situation de vulnérabilité dans nos milieux.

Nous vous invitons à porter le ruban mauve afin de démontrer votre solidarité et votre appui à la lutte contre la maltraitance. Vous pouvez vous le procurer au Centre d'action bénévole et dans les différents points de service des CLSC de la région.

#### Principales ressources disponibles :

- Ligne Aide Maltraitance Adultes Aînés (LAMAA) 1-888-489-2287
- Info-Social (811, option 2)
- Si urgence composez le 911
- Commissaire aux plaintes et à la qualité des services 1-844-255-7568

***Agissons ensemble pour contrer la maltraitance et promouvoir la bientraitance!***

-30-

#### **Pour information :**

Madame Émilie Lacombe, ITMAV  
Centre d'action bénévole de la vallée de la Matapédia  
418-629-4456  
[itmavcabvallee@cgocable.ca](mailto:itmavcabvallee@cgocable.ca)